

COMARCAS

ESTAS PÁGINAS ESTÁN ABIERTAS A TODOS LOS RINCONES DE LA PROVINCIA DE ZARAGOZA. SI QUIERE DENUNCIAR LAS CARENCIAS DE SU LOCALIDAD O ANUNCIAR LOS ACTOS DE SU ASOCIACIÓN CULTURAL, PUEDE ENVIAR SU MENSAJE A COMARCAS@HERALDO.ES O AL PASEO DE LA INDEPENDENCIA, 29. 50001 ZARAGOZA.

COMUNIDAD DE CALATAYUD

El Tribunal de Contratos invalida los pliegos del servicio de aguas

El organismo estima parte de los motivos de las empresas recurrentes y obliga a sacarlos de nuevo a licitación

CALATAYUD. El Tribunal Administrativo de Contratos Públicos de Aragón (Tacpa) ha estimado los recursos especiales presentados por Acciona, Técnicas Valencianas del Agua y Gestión y Técnicas del Agua a los pliegos para conceder el servicio de abastecimiento de agua potable y alcantarillado de Calatayud, elaborados desde el Ayuntamiento.

Dicho servicio, hoy prorrogado, salió a licitación por algo más de 34,7 millones de euros a 20 años. Ahora el Consistorio ten-

drá que corregir defectos y volver a iniciar el proceso: pasar los pliegos por Comisión, aprobarlos en Pleno y sacarlos a concurso.

El Tacpa sostiene que los criterios para evaluación posterior que dan parte de las puntuaciones objetivas están sujetos a umbrales de saciedad, fórmulas matemáticas que provocan que a partir de un valor de la oferta la puntuación no mejore.

A este respecto, el Tribunal dice que se «produce un efecto de desincentivar que la oferta sea la mejor, contraviniendo el principio de eficiencia en el gasto» y, también, «puede llegar a determinar un empate en el criterio afectado», ya que todos los concurrentes saben hasta qué límite llegar.

Así, la resolución se aventura a puntualizar que «a lo

sumo cabría admitir criterios de adjudicación conformados con un umbral de saciedad para lograr el máximo nivel de calidad bajo otros parámetros». Y menciona la constitución de un comité de expertos como posible solución o establecer otros criterios sujetos a fórmula que no pecasen del mismo defecto de «saciedad». «Solo así se garantizaría los principios de igualdad de trato y de eficiencia y economía en la gestión», subraya. Sin embargo, el Tribunal también incide en que en esta licitación no hay un precio, sino un canon que no es valorable a la baja sino al alza, por lo que «no resulta admisible considerar que los umbrales de saciedad –de los pliegos invalidados– estén fijados en pos de garantizar mayor calidad».

Con todo ello, el Tacpa señala que «el incorrecto diseño en los criterios de adjudicación no es una mera irregularidad, sino que implica un vicio de nulidad».

A esto se suma que el mismo Tribunal considera que el gasto correspondiente a la retribución del responsable del contrato –figura encargada de supervisar la ejecución del servicio– no es atribuible al adjudicatario. Tampoco aprueba que se quisieran cargar los costes de la consultora que había realizado los trabajos de asistencia en la redacción de los pliegos.

Desde el Ayuntamiento, José Hueso, teniente de alcalde y delegado de grandes contratos, apuntó que ya se está trabajando para «corregir los puntos señalados» y que vayan al pleno de finales de mes. «Lo que queríamos es que no solo primara el precio, sino la calidad. Buscaremos la forma de hacerlo y de extremar que se cumplan las cláusulas y que esto no se repercuta ni en los usuarios ni en la plantilla», insistió.

JORGE ZORRAQUÍN

TARAZONA Y EL MONCAYO

La CHE licita por 381.400 euros dos proyectos para mejorar la gestión en la cuenca del río Queiles

ZARAGOZA. La Confederación Hidrográfica del Ebro (CHE) ha licitado dos proyectos para incrementar el conocimiento y mejorar el diagnóstico, la eficiencia y el control de los recursos de la cuenca del Queiles, que engloba a varias localidades de Navarra y la provincia de Zaragoza.

Estas líneas de acción para una gestión eficiente del agua, informaron desde la CHE, vienen definidas por la Planificación Hidrológi-

ca en la Demarcación del Ebro. El primer proyecto se centra en la instalación de cudalímetros en los aprovechamientos del río Queiles y tiene un presupuesto de 281.489 euros. La iniciativa, de acuerdo con la Confederación, se integra en las acciones para la explotación de los sistemas de la cuenca, mejorando el conocimiento de los usos y el seguimiento del sistema El Val-Queiles mediante el uso de tecnología y sistemas de

telecontrol. En concreto, se aplicará para el seguimiento de 15 aprovechamientos en un sistema que está formado por el azud del río Queiles, que deriva aguas al embalse del Val y las tomas que regulan el caudal del río y suministran el agua a los usuarios del embalse.

Sensores 'in situ'

A este proyecto se suma otro para la monitorización de la cuenca y el embalse de El Val mediante la instala-

ción de sensores 'in situ' en puntos críticos de la cuenca. El objetivo: obtener información en tiempo real sobre caudales y nutrientes. Según fuentes de la CHE, se quiere integrar esta información en un sistema de simulación de alta resolución cuya finalidad es tomar medidas correctoras que permitan revertir el proceso de eutrofización del embalse. El presupuesto de licitación es de 99.995 euros.

HERALDO

COMUNIDAD DE CALATAYUD

Elegido el logo del 900 aniversario de la unión al Reino de Aragón

CALATAYUD. La Junta de Gobierno del Ayuntamiento de Calatayud ratificó ayer la elección por unanimidad en la comisión de Cultura de la identidad visual del 900 aniversario de la adhesión de la localidad al Reino de Aragón tras la conquista de la ciudad por Alfonso I el Batallador en 1120. La elección es resultado del concurso de ideas convocado en diciembre por el Consistorio y al que se presentaron cinco propuestas, siendo la ganadora la del bilbilitano Gonzalo Entrena.

El logotipo se integra sobre las cifras del número 900: el primero de los ceros tiene el escudo

del Reino de Aragón y en el segundo está la silueta del Castillo de Ayud y la cruz de Íñigo Arista, símbolo usado por el monarca. Todo ello sobre un color arenoso y dorado, que apela a la relevancia de la efeméride y la tierra aragonesa.

De esta manera, la identidad cuenta con distintas versiones para adaptarla a regalos corporativos, merchandising, cartelería o redes sociales. La semana que viene tendrá lugar una nueva reunión de la comisión especial del 900 aniversario para fijar la programación de actividades, entre las que estará su presencia en Fitur.

J. Z.

DGA

150.000 euros para el refuerzo escolar

La Consejería de Ciudadanía del Gobierno de Aragón destinará 150.000 euros para potenciar el refuerzo y apoyo escolar, así como la conciliación, medidas dirigidas a las familias con menos recursos en el medio rural. El objetivo de los 21 programas que están en marcha en distintas comarcas de la Comunidad autónoma es potenciar la igualdad de oportunidades y favorecer el éxito escolar y académico.

DPZ

Nuevo análisis sobre la despoblación

La Cátedra de la Diputación Provincial de Zaragoza (DPZ) sobre Despoblación y Creatividad ha editado un libro que analiza la pérdida de habitantes del medio rural desde principios del siglo XX hasta la actualidad. La publicación, titulada '¿Lugares que no importan?', ha sido escrita por Fernando Collantes y Vicente Pinilla. En el trabajo se analiza tanto las causas de la despoblación como sus consecuencias. También examina los cambios ocurridos en los últimos años y sus implicaciones para el debate público sobre el mayor problema al que se enfrenta la España interior.

XXI JORNADAS DE ENERGÍA Y MEDIO AMBIENTE

9 ENERO 2020



COGITIAR

Colegio Oficial de Graduados en Ingeniería de la rama industrial, Ingenieros Técnicos Industriales y Peritos Industriales de Aragón

LA TRANSICIÓN HACIA UNA ECONOMÍA DESCARBONIZADA

ARTURO ALIAGA LÓPEZ

Vicepresidente y Consejero Industria, Competitividad y Desarrollo Empresarial del Gobierno de Aragón.

PATIO DE LA INFANTA

C/ San Ignacio de Loyola, 16
50008 Zaragoza - A las 19.00 h.

COLABORA:



iberCaja